

ABSENCE DE MÉDECINE SCOLAIRE SUR L'EMBRUNAIS

Les parents d'élèves élus de l'école maternelle La Soldanelle à Embrun ont alerté l'inspection académique du département d'un problème sanitaire qui touche les enfants de grande section de maternelle. En effet, certains élèves n'ont reçu aucune visite médicale depuis leur entrée en petite section à la rentrée 2019/2020.



Le secteur d'Embrun étant dépourvu de médecine scolaire, les parents sont très inquiets sur le fait qu'ils ne recevront vraisemblablement pas non plus de visite cette année, avant leur entrée en CP en septembre prochain. Or, il est reconnu que ces bilans médicaux permettent de repérer des signes pouvant entraîner des difficultés d'apprentissage (problèmes visuels, auditifs ou troubles du langage). « *Nous ne pouvons nous résoudre à ce que nos enfants ne bénéficient pas de ce dispositif qui est par ailleurs obligatoire dans leur 6^{ème} année. Mais nous sommes aussi inquiets concernant l'ensemble des élèves de l'école maternelle qui continuent de pâtir de ce manque de suivi médical, surtout quand l'on sait que pour certains d'entre eux, la santé scolaire représente même la seule garantie d'un suivi. Et quand bien même les parents souhaiteraient assurer un suivi médical particulier pour leurs enfants, nous savons tous qu'il est très difficile d'accéder à des soins spécialisés sur notre territoire (orthophonistes, ORL, dentistes, ophtalmologues...). Sans parler du poste de psychologue scolaire qui lui aussi est presque inexistant* » expliquent les parents d'élèves.

L'école maternelle Pasteur d'Embrun est également dans le même cas et ce problème est aussi répertorié dans d'autres écoles du département. Nous sommes face à un manquement de nos services publics et un appel à l'inspection académique est lancé afin qu'elle réponde à ses responsabilités.

« *Nous avons fait un premier mail le 29 mars 2022 à Madame Catherine Albaric-Delpech, Directrice académique des services de l'éducation nationale des Hautes-Alpes. N'ayant pas eu de réponse, nous avons fait une relance par mail le 26 avril 2022, puis par téléphone les 02, 09 et 16 mai, avec à chaque fois la même réponse : « nous al-*

lons vous répondre ». Nous avons enfin eu une réponse à notre courrier le mercredi 25 mai et elle n'est pas celle que nous escomptions. La Directrice académique nous assure que tout est fait pour répondre à l'ensemble des missions auprès des enfants de toutes les écoles mais force est de constater que cela n'est pas le cas. Aucun moyen de prévention n'est organisé et seuls les cas de demandes de Projet d'Accueil Individualisé sont suivis. Or, ce n'est pas aux professeurs des écoles ni aux directeur-ice-s d'école de détecter les possibles troubles de nos enfants. La Directrice académique nous invite à nous tourner vers nos médecins traitants pour effectuer la visite médicale de la 6^{ème} année. Nous en déduisons donc qu'aucune visite médicale ne sera organisée pour nos enfants. Les médecins généralistes sont comme indiqué des généralistes et ne sont pas pour la plupart équipés pour réaliser tous les tests effectués par les médecins scolaires, et notamment ce bilan de santé au cours de la 6^{ème} année qui repose sur une évaluation neuropsychomotrice permettant de mettre en évidence des troubles des apprentissages et du TDAH (trouble de déficit de l'attention avec/sans hyperactivité), un dépistage des troubles auditifs et visuels, et autres examens et vérifications. »



L'accès aux soins sur le territoire est devenu un véritable chemin de croix. Tous ces dispositifs pour les enfants sont donc primordiaux pour détecter bien en amont des troubles qui pourraient être traités plus rapidement par les familles. Le recrutement d'un médecin scolaire est en cours, mais on se questionne grandement sur les moyens déployés pour ce recrutement qui tarde à venir.

« *La santé de nos enfants est mise de côté et nous ne pouvons accepter une telle situation, voilà pourquoi nous avons décidé d'en informer les médias afin de donner une portée plus grande à notre action.* »

Les parents d'élèves élus de l'école Maternelle La Soldanelle à Embrun : Pauline Allard – Mathilde David – Julien Faisant - Isabelle Lefrançois – Pamela Lemonnier – Thomas Potel. Et les parents d'élèves élus de l'école Maternelle Pasteur à Embrun.

FERMETURE A LA CIRCULATION DE LA ROUTE DES ESPAGNOLS DIMANCHE 5 JUIN

La route des Espagnols sera réservée aux mobilités douces entre la station d'épuration de l'Argentière et le pont des Traverses **ce dimanche de 9h à 14h**, venez profitez en famille ou entre sportifs, en vélo, roller, trottinette, ski roue, à pied...

Prochaines dates de fermeture : les dimanches 3 juillet, 7 août et 4 septembre



**ROUTE RÉSERVÉE
aux mobilités douces
le 1^{er} dimanche des mois
de juin à septembre**

